

# Le MAGS

N°11 - Septembre 2023

## de Morcenx-la-Nouvelle

Morcenx - Arjuzanx - Garrosse - Sindères



Le Pumptrack  
est sorti de terre !

LAURÉAT 2021

BUDGET  
PARTICIPATIF  
CITOYEN #2  
*Les Landes  
vos idées*

ISSN 2724-962X

Morcenx-la-Nouvelle  
Mairie de Sindères

[www.morcenxlanouvelle.fr](http://www.morcenxlanouvelle.fr)

 Morcenx-la-Nouvelle



## >>Le Pumptrack est sorti de terre !

Grâce à la victoire d'un collectif de jeunes et de parents motivés lors du Budget participatif Citoyen des Landes, la ville de **Morcenx-la-Nouvelle vient de se doter d'un pumptrack** flambant neuf. Depuis une dizaine d'années, les pistes de pumptrack sont devenues un **élément incontournable pour les villes qui souhaitent développer leur offre sportive.**

### **Le pumptrack, Quésaco ?**

Le pumptrack est un circuit tout terrain fermé. La piste est constituée d'alternance de petites bosses, de virages relevés et de bosses plus grandes permettant de réaliser des sauts. Elle s'emploie généralement à vélo (VTT, descente ou cross-country), mais aussi en BMX. Certains peuvent être parcourus en skateboard, rollers ou même en trottinette.

Les services techniques communaux et la société en charge des travaux ont œuvré pour offrir aux jeunes 3 parcours de niveaux différents (unique dans les Landes) avec un code couleur correspondant aux niveaux de difficulté et un sens de circulation pour optimiser la sécurité. Ces différentes règles sont détaillées à l'entrée du pumptrack.

L'ancienne distillerie est devenue depuis la création du skate park un **lieu de rencontre des jeunes morcenais**. Ce périmètre a donc naturellement été choisi pour permettre un lien entre le skate park et le pumptrack afin d'avoir une grande liberté de déplacement.

A noter que le petit circuit permet aux enfants de 4 à 5 ans de faire des mouvements de flexion pour avancer sans pédaler ce qui améliore la motricité en s'amusant. Les deux autres circuits pourront être utilisés par tous les membres de la famille. La clôture va être installée dans les prochaines semaines pour éviter l'entrée de véhicules à moteur. La rénovation du skate park à venir permettra de s'amuser sans risque.

**Financement : 108 281.69€ HT**

**♦86 625.35€ pris en charge par le Département des Landes (80%)**

**♦21 656.34€ par la Commune (20%).**

## >>Quelques souvenirs de l'été passé (dernière page)

Durant tout l'été les manifestations se sont enchaînées sur notre Commune, rencontrant un vif succès.

- 1 - Cartonnade à Arjuzanx - un succès inévitable - *Photo Jean-Jacques Haureils*
- 2 - Quelques embarcations de la cartonnade - *Photo Jean-Jacques Haureils*
- 3 - Course Landaise aux Arènes de Morcenx - Un écart de Rémi Latapy - *Photo Jean-Jacques Haureils*
- 4 - Marché de Producteurs de Pays - *Photo Jérôme Baylac-Domengetroy*
- 5 - Course de Trottinettes aux fêtes de Sindères - *Photo archive Comité des fêtes de Sindères*
- 6 - Concours de Lancer Franc aux fêtes de Garrosse - *Photo archive Comité des Fêtes de Morcenx*
- 7 - Festival Festidanses du Monde 2023 - *Photo Mélanie Ducourneau*



## Chers amis citoyens de Morcenx-la-Nouvelle

Les échanges avec nos concitoyens lors des **réunions publiques de mi-mandat** ont été pour moi un **exercice révélateur du chemin déjà parcouru** depuis maintenant trois ans et demi.

Mais cela montre aussi, à l'image du virage pris par l'Etat en matière d'aménagement, d'urbanisme ou encore de confiscation de l'autonomie fiscale des collectivités, les difficultés que nous rencontrons continuellement à porter nos projets politiques locaux.

**L'avenir de développement et le maintien de la qualité de vie de nos concitoyens** dépendent avant tout de notre capacité à imaginer des projets communs avec la Communauté de Communes du Pays Morcenais, le Département des Landes et la Région Nouvelle-Aquitaine. Ces co-portages contribuent ainsi à **sécuriser les opérations d'investissement** que nous avons choisies de réaliser ensemble.

Depuis l'année dernière et la fin du pic épidémique, Morcenx-la-Nouvelle a bénéficié d'une **période d'attractivité forte avec l'installation de familles** qui ont délaissé les grandes villes où elles vivaient jusque-là.

La fibre bénévole de Morcenx-la-Nouvelle, riche de sa centaine d'associations, facilite naturellement l'intégration de ces nouveaux morcenais en jouant ce rôle de ciment entre les anciens et les nouveaux habitants. Cette identité et cet attachement local se retrouvent ensuite dans **l'engagement bénévole et dans l'adhésion aux projets locaux**, qu'ils soient sportifs, culturels ou sociaux.

Nous devons maintenir cette **attractivité par notre capacité d'ouverture et d'accueil** en adaptant nos orientations stratégiques tout en assurant **une gestion économe de notre patrimoine commun foncier et naturel**. Le développement territorial « à tout crin » n'a en effet plus lieu d'être et nous devons allier la préservation de notre richesse environnementale à la création de logements, d'espaces constructibles pour les particuliers comme pour les entreprises et de nouveaux équipements collectifs.

Cet équilibre, difficile à trouver parfois, contribuera à **consolider notre attractivité territoriale** désormais retrouvée.

De nombreux projets engagés ces 40 derniers mois sont d'ores et déjà achevés ou vont « sortir de terre » rapidement dans nos quatre villages. Les récentes **installations de professionnels de santé, de commerçants, l'arrivée très prochaine de deux médecins généralistes**, l'ouverture d'une nouvelle classe de 6<sup>ème</sup> au Collège et la consolidation de nos effectifs au Lycée professionnel et au CFA du bâtiment sont d'excellents indicateurs de la dynamique et de prospérité de notre commune.

Nous devons en cette rentrée de septembre, **continuer collectivement à porter ce projet territorial partagé**. J'ai besoin de vous ... nous avons besoin de vous tous, actifs ou retraités, élèves de nos écoles, commerçants et artisans, bénévoles associatifs, citoyens de Morcenx-la-Nouvelle, habitants de toujours ou nouveaux arrivants pour **maintenir cette dynamique positive**.

Vous pouvez compter sur l'engagement et le travail des élus qui m'accompagnent au Conseil Municipal.

Bonne rentrée à tous

Amicalement,

## Sommaire

- **2 : Brèves**
- **4 - 5 : Action sociale**
- **6 - 7 : Urbanisme - Tourisme**
- **8 - 9 : Éducation - Jeunesse**
- **10 - 11 : Sport - Association - Travaux**
- **12 - 13 : Culture et Sortir**
- **14 - 15 : État civil - Communication - Expression politique**



A compter d'octobre 2023, les Restos du Cœur s'installent à Morcenx-la-Nouvelle, en lieu et place de la Banque Alimentaire. Il y aura désormais une distribution par semaine là où l'équipe du CIAS et les bénévoles distribuait une fois par mois.

**L'association est à la recherche de bénévoles prêts à s'investir au sein de son équipe.**

Les activités consistent à réceptionner, contrôler, stocker, préparer et distribuer l'aide alimentaire. Pour les bénéficiaires, une liaison sera faite par l'équipe actuelle et la nouvelle équipe dans le courant du mois de septembre. Toutes les informations seront délivrées lors des dernières distributions.

Pour plus d'informations, contactez le CIAS du Pays Morcenais au 05 58 08 10 10.

## >> Une formation d'aide-soignant à Morcenx

Pour la rentrée de janvier 2024, notre ville accueillera au Lycée Professionnel Jean Garnier, non loin de la gare de Morcenx-la-Nouvelle, une **promotion de la formation d'aide-soignant**. Cette formation est portée par le Centre de Formation des Personnels de Santé de Mont-de-Marsan pour donner un accès en proximité à la formation **sans condition de diplôme**.

Cette session morcenaise est une vraie opportunité. Elle permet aux futurs étudiants d'être à proximité de leur domicile et ainsi pallier des difficultés de mobilité et d'accès à la formation. Nous disposons de nombreux établissements médico-sociaux sur le secteur qui seront des **partenaires privilégiés pour la recherche de stages et assurer ainsi la continuité de formation**.

### Rentrée janvier 2024

# OUVERTURE MORCENX-LA-NOUVELLE

# FORMATION AIDES SOIGNANT(E)S



Formation professionnelle diplômante  
Promotion de 20 élèves  
Formation théorique + stages pratiques  
Outils de simulation en santé

**Conditions d'admissions :**

- ◆ Sans conditions de diplôme
- ◆ Avoir 17 ans lors de l'entrée en formation

S'informer

S'inscrire

Recevoir le dossier de candidature  
(Clôture des candidatures : 29 septembre 2023)



05 58 05 22 45 - ifas-morcenx@ch-mdm.fr

## >>Le Conseil Local de Sécurité et de prévention de la délinquance



Le Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance (CLSPD) est une instance de concertation entre des institutions publiques et privées, impliquées dans la prévention et la lutte contre l'insécurité. Le 27 janvier 2023, le CLSPD de la commune de Morcenx-la-Nouvelle a été créé officiellement en présence de M. Cyril LEFEUVRE, Directeur de Cabinet de la Préfète des Landes, M. Olivier JANSON, Procureur de la République de Mont-de-Marsan, les forces de sécurité ainsi que de nombreux partenaires sociaux.

Ce comité plénier a permis de valider les orientations faites par le diagnostic local de sécurité établi par les étudiants de l'institut de criminologie de Bordeaux. **Quatre ateliers ont émergé** et se sont déroulés sur le premier semestre 2023. Ils ont permis de faire un état des lieux des différentes problématiques exposées et d'envisager la suite avec des actions à mener sur divers thèmes :

- ♦Le lac d'Arjuzanx
- ♦La prévention sociale et une priorité donnée aux violences conjugales et intrafamiliales
- ♦L'expérimentation au quartier des Cigales
- ♦La sécurité routière

Ces ateliers ont permis de dégager les pistes de travail suivantes :

### **Site d'Arjuzanx :**

**L'objectif principal est la préservation de la Réserve Naturelle Nationale d'Arjuzanx** avec la fréquentation du site par le public, notamment pendant la période estivale. Ce travail est mené en étroite collaboration avec les différents intervenants sur le site d'Arjuzanx, et a permis la mise en place d'une convention de coordination entre la Police Municipale, la Gendarmerie Nationale, le SMGMN et les Sapeurs-Pompiers pour faire respecter la réglementation et les interdictions, mais aussi pour coordonner et réduire le délai des interventions en cas d'incivilités constatées.

Ainsi ont pu être instaurées des réunions de début de saison estivale afin d'assurer une meilleure coordination des actions de l'été. Des messages de sensibilisation et de prévention sur la préservation du site et les risques d'incendie ont pu être mis en place.

### **Atelier de prévention sociale autour des violences conjugales et intrafamiliales :**

La lutte contre les violences conjugales et intrafamiliales fait partie des **grandes priorités** du CLSPD de Morcenx-la-Nouvelle. L'objectif est de proposer un travail de co-construction avec les différents acteurs du territoire afin de définir ensemble des pistes de réflexion autour de la problématique des violences conjugales et intrafamiliales, et de **favoriser une meilleure prise** en charge des victimes de violences conjugales et des personnes impliquées dans ces violences. Ces actions de sensibilisation sur ces derniers thèmes sont à réaliser auprès des jeunes, mais il est aussi nécessaire de **prévenir les violences en milieu scolaire et d'agir contre les risques de cyberharcèlement.**

### **Expérimentation au quartier des Cigales :**

Le dispositif "Participation citoyenne" qui a pour objectif de **lutter contre les incivilités et les actes de délinquance**, de renforcer la sécurité du quartier a été présenté aux riverains des Cigales. La Participation citoyenne instaure une coopération renforcée entre la Gendarmerie, la Mairie et les habitants de ce quartier.

### **Sécurité routière :**

Un cadre de concertation et de coordination a été créé. Il doit permettre de développer des **actions de prévention et de sensibilisation dans le domaine de l'insécurité routière**, notamment dans le centre-ville, les abords des établissements scolaires et certains quartiers de Morcenx-la-Nouvelle, avec des travaux d'aménagement déjà réalisés ou à venir.

## >> Parc solaire de Morcenx au lieu-dit «Montine» : le projet devient enfin réalité

Une dizaine d'années s'est écoulée entre l'obtention du permis de construire, son cortège d'autorisations administratives et la construction définitive du parc par NEOEN au lieu-dit «Montine».

Mis en service en mars 2023 et inauguré le 22 juin dernier, il se compose de **102 000 panneaux solaires**. Il s'étend sur une surface clôturée de **70 hectares** et produit **65 GWh/an**, équivalent à la consommation totale annuelle d'une population de 25 000 habitants. Celui-ci est raccordé au poste source de Cantegrit, un des plus importants du Département, et situé sur notre commune.

Pour satisfaire aux exigences réglementaires, des mesures d'accompagnement ont été

réalisées par le porteur de projet :

♦ **1.5 km de haies paysagères** ont été plantées aux abords de la parcelle afin de compenser l'impact du projet sur la biodiversité, notamment l'avifaune locale

♦ **78 ha de boisement compensateur** ont été reconstitués en contrepartie des défrichements.

La Commune a conclu un bail avec NEOEN, le constructeur et exploitant du parc, pour une durée de 50 ans. En contrepartie, celle-ci perçoit un loyer sur la durée du bail. La Communauté de Communes et la Commune perçoivent toutes deux la fiscalité.

Ainsi ces recettes permettront de consolider à long terme le budget communal afin d'envisager des projets pour la population.



## >> Une nouvelle aire de Camping-car à Morcenx-la-Nouvelle



Ouverte depuis le 3 août, la toute nouvelle aire de camping-car située en prolongement du parking de la Réserve Naturelle Nationale d'Arjuzanx rencontre un **vif succès** et est d'ores et déjà plébiscitée par les camping-caristes !

L'aire dispose de 25 emplacements ombragés et équipés (bornes électriques, aire de vidange...), et d'un accès direct à la maison du site et à la plage surveillée en période estivale.

Suite à un appel d'offre lancé par la Commune de Morcenx-la-Nouvelle, l'aire est gérée par la société Camping-Car Park.

Une partie des recettes générées par l'exploitation de cette aire sera reversée à la Commune.

Ce projet structurant vient étoffer l'offre touristique grandissante de la Commune !

## >> Maison Catachot : les travaux débutent

Il y a une quinzaine d'années la municipalité d'Arjuzanx achetait la maison landaise Catachot située au cœur du village en surplomb du lac dans l'idée d'y **créer un restaurant**.

Ce projet est aujourd'hui devenu une réalité avec les soutiens financiers du Département des Landes et de la Région Nouvelle-Aquitaine et le soutien technique du Syndicat Mixte d'Aménagement Touristique d'Arjuzanx (SMATA).

Les travaux, supervisés par un cabinet d'architecte, ont débuté courant juin et seront terminés au printemps prochain. Parallèlement, l'appel à candidature pour le choix du futur gérant est en cours.

Ce lieu très attendu viendra compléter l'offre locale profitant à la population comme aux visiteurs de la réserve naturelle et des grues cendrées, aux camping-caristes, aux cyclistes, aux visiteurs d'un jour... !



## >>Le Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité (CLAS)

Le CLAS accompagne les enfants de Morcenx-la-Nouvelle depuis près de 30 ans.

Chaque année, grâce au soutien de la CAF, l'association CLEM met en place un CLAS (Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité) à destination des enfants du CP au CM2. Aider les enfants à acquérir une méthodologie de travail, mais aussi élargir leurs centres d'intérêt en proposant des animations autour de la citoyenneté, des ressources culturelles du territoire ou encore accompagner les parents dans le suivi de la scolarité de leur enfant, tels sont les objectifs de ce dispositif.



Différents outils sont utilisés : l'équipe s'appuie sur la pédagogie du détour pour donner ou redonner le plaisir d'apprendre aux enfants. Le CLAS est un engagement entre l'association, l'enfant et le parent, en collaboration avec les équipes enseignantes.

L'année dernière, 3 animatrices et 3 bénévoles ont accompagné 34 enfants dans des projets aussi divers que la sophrologie, l'expression théâtrale ou encore l'organisation d'un marché solidaire de Noël.

Pour l'année 2023-2024, CLEM poursuit le CLAS en remaniant son fonctionnement afin de mieux répondre aux besoins des enfants. Le CLAS accueillera désormais les enfants à raison de deux séances de 2 heures par semaine, dès le retour des vacances d'automne et jusqu'au 30 juin.

Pour tout renseignement supplémentaire, ou si vous souhaitez devenir bénévole au CLAS, n'hésitez pas à contacter l'association CLEM au 05 58 04 42 20.

## >>Ateliers du Conseiller Numérique

Pour tout savoir sur les différents outils numériques incontournables pour les parents, pensez aux ateliers du conseiller numérique France Service à la médiathèque !



### Utiliser Pronote

samedi 9 septembre

Toute la vie scolaire en un clic pour les parents et les élèves du collège et du lycée

- un accès direct aux emplois du temps et aux notes
- un espace de discussion
- un suivi des absences et des devoirs

### L'Espace Numérique de Travail (ENT)

samedi 16 septembre

Pour s'informer et communiquer avec l'école de votre enfant

- suivre la vie de classe
- échanger avec les enseignants
- connaître l'actualité de l'école

### City Family

samedi 23 septembre

Un nouvel outil pour l'accueil périscolaire (cantine et garderie) et le centre de loisirs à Morcenx-la-Nouvelle

- gérer les inscriptions et les absences
- régler des factures
- mettre à jour vos données personnelles

### Family Link

samedi 30 septembre

Permettre aux parents d'encadrer les connexions internet de leurs enfants et adolescents

- gérer le temps d'écran des enfants
- surveiller et gérer l'utilisation de leurs appareils Android (téléphones et/ou tablettes)

## >>Une nouvelle directrice au Centre de Loisirs Éducatif de Moré (CLEM)

Après 8 ans à la tête du centre de Loisirs, Amandine Manciet est partie vers d'autres horizons professionnels. Nous la remercions pour son engagement durant toutes ces années.

Nous souhaitons la bienvenue à Orane Le Pallec, nouvelle directrice de l'association CLEM où elle a pris ses fonctions le 4 juillet. Forte d'une expérience de plusieurs années en tant que responsable d'un service jeunesse et d'un espace jeunes, Orane pourra mettre à profit ses compétences dans ses nouvelles missions au sein de la structure du domaine de Moré.



## >>A Morcens, qu'apreni en gascon

A Morcenx-la-Nouvelle, la possibilité est offerte aux parents de choisir, depuis 2012, pour leur (s) enfant (s), une **scolarité bilingue dans la langue régionale, à savoir le gascon**. Les bilans et évaluations réalisés dans les différentes régions concernées par cet enseignement bilingue ont confirmé l'intérêt éducatif d'un bilinguisme précoce français-langue régionale.

Les enfants intègrent idéalement ce dispositif en moyenne section de maternelle mais cela reste possible jusqu'en grande section. Celui-ci se poursuit tout au long de la scolarité de l'enfant.

Le fonctionnement et le programme sont ceux d'une classe ordinaire mais l'enseignement est assuré à parité horaire en français et en gascon. **Les enfants n'ont pas des cours de Gascon mais apprennent en Gascon !** Ils participent également à des projets leur permettant de s'approprier la culture de notre région. Cette année, un voyage de 2 jours leur a permis de visiter une ganaderia, de s'initier à la musique gasconne en partenariat avec le Conservatoire des Landes ou encore d'apprendre à confectionner une tourtière dans une boulangerie locale. Ils ont également animé le carnaval local en gascon, pour le plus grand plaisir de tous.



## >>De nouveaux jeux dans la cour de l'école élémentaire de la Gare pour la rentrée !

Parce que l'apprentissage est aussi dans la cour, les équipes enseignantes de l'école de la Gare, le service jeunesse et les services techniques de Morcenx-la-Nouvelle ont travaillé à l'installation de 7 jeux peints au sol ou sur les murs de l'école durant l'été. A l'heure où la lutte contre la sédentarité des enfants est un enjeu majeur, ces jeux seront **une incitation à être actifs mais surtout à partager de bons moments** durant les récréations. Leur installation finalise la rénovation de l'école élémentaire de la Gare.



## >>Le portail City Family

Pour inscrire son enfant à la garderie du matin et du soir, au restaurant scolaire ou au centre de loisirs, **un seul portail : City Family.**

Accédez à votre espace personnel pour :

- ◆ Consulter, compléter ou modifier vos informations personnelles.
- ◆ Réserver ou annuler un temps d'accueil de la mairie ou du centre de loisirs (garderie, restaurant scolaire, mercredis, vacances)
- ◆ Suivre vos facturations
- ◆ Communiquer avec les différents services.

En cas de difficulté, n'hésitez pas à contacter le service périscolaire au 07 86 16 17 52 ou par mail : [corinne.brouste@morcenxlanouvelle.fr](mailto:corinne.brouste@morcenxlanouvelle.fr)

**ATTENTION : tout enfant non inscrit via City Family ne pourra être accueilli (sauf impératif de dernière minute et après contact du service périscolaire ou du centre de loisirs, sous réserve de places disponibles, et de manière exceptionnelle).**

## >> Forum des Associations

Le Forum des Associations se déroulera le samedi 9 Septembre 2023 de 9h à 13h à la distillerie. C'est un **événement incontournable pour toutes les associations** de Morcenx-la-Nouvelle qui souhaitent **se présenter et attirer de nouveaux membres**, notamment pour les nouveaux arrivants.

Qu'elle soit sociale, artistique, culturelle, éducative, environnementale, ludique, musicale, patriotique ou sportive .... tout le monde peut, le temps d'une matinée, venir découvrir la **richesse associative** de notre territoire.

2024 sera une année spéciale pour la France qui accueillera les Jeux Olympiques. La Commune a récemment été **labellisée Terre de Jeux 2024**, ce qui va nous permettre d'accueillir ce même jour le Village Olympique Itinérant Landais Accessible à Tous (VOILAT). Ce dernier est mis en place par le Comité Départemental Olympique Sportif (CDOS). De nombreuses animations seront programmées, telles que l'urban-tennis, le laser-run, le puissance 4, le basket, le football, le handball, le tir à l'arc... Nous réaliserons également lors de cette manifestation une course de 2024 mètres sur notre nouveau pumtrack. Le but est de donner envie de faire du sport et de, pourquoi pas, prendre ensuite une licence dans un des clubs locaux.

## >> Accès à la pratique sportive en club : les différentes aides

Afin d'encourager la pratique sportive, il existe plusieurs types d'aides :

♦Le **« Chèque Sport »** qui est attribué par le Conseil Départemental des Landes XL pour l'entrée d'un élève en 6<sup>ème</sup>. Le montant s'élève à 50€ pour la première licence et 25€ pour la seconde.



♦Le **« Pass Sport »** est une allocation de rentrée sportive de 50€ par enfant. Cette somme est déduite du prix réel de la licence sur justificatif d'un courrier adressé par l'État. Il suffit de présenter ce dernier à l'association sportive de votre choix et la somme est ainsi déduite (avant le 31 Décembre 2023). Renseignements sur <https://www.pass.sports.gouv.fr/>.

Il s'adresse aux familles percevant l'Allocation de Rentrée Scolaire (ARS), aux jeunes (6 à 20 ans) percevant l'Allocation d'Éducation de l'Enfant Handicapé (AEEH), aux jeunes (16 à 30 ans) percevant l'Allocation aux Adultes Handicapés (AAH), aux étudiants boursiers de moins de 28 ans et bénéficiaires d'une aide annuelle du CROUS.

♦Le **« Coupon Sport »** est une aide financière qui se présente sous forme de chèques préremplis nominatifs de valeurs différentes. Pour obtenir ces coupons, rapprochez-vous de votre CAF ou de votre CE d'entreprise.

## >> Formations pour les associations

La Communauté de Communes du Pays Morcenais, avec sa conseillère numérique, met en place une série de **formations destinées aux associations du territoire**. Cette action, appelée «L'@telier du samedi», a pour but d'apporter une aide aux bénévoles concernant **la gestion numérique des associations** (communiquer par mail, concevoir des affiches, gérer un agenda partagé, ...).

Ces ateliers seront organisés au cours du dernier trimestre au CoWorcenx, 5 allées d'Hégenheim, et seront gratuits pour les associations. Ils auront lieu un samedi par mois de 10h à 12h.

Il est nécessaire de s'inscrire au 06 76 84 01 89 ou par mail : [conseillernumerique@paysmorcenais.fr](mailto:conseillernumerique@paysmorcenais.fr)



### L'@telier du samedi (Pour les assos !)

**samedi 7 octobre**

**Communiquer efficacement avec votre boîte mail**

- choisir une messagerie et une adresse
- intégrer un visuel au mail et joindre des documents
- organiser sa boîte mail

**samedi 4 novembre**

**Réaliser des visuels de qualité avec Canva**

- concevoir une affiche à partir d'illustrations
- utiliser des différentes polices, couleurs et tailles de texte
- collaborer à plusieurs sur un document

**samedi 2 décembre**

**Partager un calendrier en ligne avec Google Agenda**

- gérer un agenda partagé
- créer des événements et inviter des utilisateurs à collaborer
- gérer les rappels et les notifications

## >> Une piste cyclable sécurisée vers le lac d'Arjuzanx

Le Syndicat Mixte de Gestion des Milieux Naturels qui gère le site d'Arjuzanx va engager cet automne des travaux d'**aménagement d'un chemin de sable en piste cyclable** située entre la route de Lenthe et le lac. Côté route de Lenthe, cette portion de piste cyclable se raccordera sur celle existante située entre ladite route et la RD 325 au lieu-dit Le Batan.

Une **solution écologique et innovante** de traitement de sol va être employée : utilisation des sédiments de dragage recyclés provenant des pièges à sable des ruisseaux se déversant dans les étangs landais pour produire un matériau de construction de voirie robuste et durable.

Cette solution est une **alternative écologique** aux méthodes de construction de voirie traditionnelles qui ont un impact environnemental

plus important. Les sédiments sont triés, puis liés avec un liant bas carbone pour obtenir une composition homogène et résistante.

L'entretien s'effectue par un balayage doux ou bien par soufflage. La durée de vie est identique à une dalle de béton classique.

En 2024, des travaux au lieu-dit Le Batan seront engagés par le Conseil Départemental, en partenariat avec la Commune et la Communauté de Communes, afin de permettre la traversée en toute sécurité par les cyclistes de la RD 325. Ensuite, restera à réaliser l'aménagement du chemin de la Tuilerie desservant le quartier des Cigales.

Lorsque tous ces travaux seront terminés, l'accès direct des cyclistes au lac d'Arjuzanx depuis l'agglomération de Morcenx sera sécurisé et pourra s'effectuer hors RD 38 (Route de Mont-de-Marsan, route à grande circulation).



## >> La rentrée à l'école de musique de Morcenx

En 1984, le Conseil Général des Landes, aux côtés de nombreuses Communes landaises et de l'État, a créé «l'École Nationale de Musique et de Danse des Landes» devenu aujourd'hui «**Conservatoire des Landes**», afin d'assurer la proximité géographique d'un **enseignement musical et chorégraphique de qualité** sur l'ensemble du territoire départemental.

Comme chaque année, la municipalité permet aux familles dont les enfants sont désireux de pratiquer un instrument ou la danse de s'inscrire auprès de l'antenne Pays Morcenais Tarusate du Conservatoire des Landes en versant une participation pour l'inscription.

Pour plus de renseignement, contactez rapidement, le secrétariat au 05 58 08 11 93.



**INSCRIPTIONS**  
sur le site [www.conservatoire40.fr](http://www.conservatoire40.fr)  
Renseignements:  
Secrétariat de l'école de musique  
de Morcenx-la-Nouvelle  
05 58 08 11 93  
ptm@conservatoire40.fr

**Le conservatoire en chiffres**  
1840 élèves  
99 enseignants  
35 disciplines  
21 lieux de cours

[www.conservatoire40.fr](http://www.conservatoire40.fr)  
Conservatoire des Landes

## >> Spectacles à venir

**Samedi 30 septembre**  
18h - salle du Maroc

**Le malade imaginaire**  
par Michel Foucher  
Seul en scène avec la participation du public  
organisé par la CMCAS de Bayonne et la SLVie6

**GRATUIT**

**Vendredi 6 octobre**  
21h - salle du Maroc

**Stand Up de Didou**  
organisé par le Football Club Morcenx Arengosse  
Entrée : 20 €

**DANS LA VRAIE VIE**  
UN STAND-UP DE *Didou*  
PIERRE GALZAN

**Dimanche 26 novembre**  
18h - salle du Maroc

**Blanche**  
organisé par l'Association Culturelle Morcenaise  
Entrée : 15 €  
Offre duo : 20 €  
Offre 3+1 : 30 €  
Gratuit pour les moins de 18 ans

**Jeudi 28 décembre**  
17h - salle du Maroc

**La magie de Noël**  
organisé par l'Association Culturelle Morcenaise dans le cadre de la journée des enfants

**GRATUIT**

## >> 3<sup>ème</sup> Festival d'Aquarelle



LANDES  
*Aquarelle*

Morcenx-la-Nouvelle

PAYS MORCENNAIS  
en cœur de pays

3<sup>ème</sup> Festival  
**d'Aquarelle**  
du 16 au 24 Septembre 2023

50 artistes

Invités d'honneur  
**Isabelle Estrade**  
**David Chauvin**

Landes  
**Morcenx-la-Nouvelle**  
Expositions, stages, démonstrations



Du 16 au 24 septembre 2023, Morcenx-la-Nouvelle accueille le **3<sup>ème</sup> Festival d'Aquarelle**. Une cinquantaine d'artistes de renommée est attendue dont Isabelle Estrade et Daniel Chauvin en invités d'honneur.

Des stages (sur inscription), des démonstrations filmées, des conférences, trois animations autour du thème « Je peins ma ville », deux œuvres géantes à quatre mains, des expositions,... seront proposés durant toute cette semaine.

Vous pourrez assister à ces manifestations et expositions à la salle du Maroc, au centre Jean Jaurès et au Cinéma de Morcenx ainsi qu'à la salle des fêtes d'Arjuzanx et sur le site de la Réserve Naturelle Nationale d'Arjuzanx.

La programmation du Festival **s'ouvre vers d'autres cultures patrimoniales**. Ainsi, vous pourrez découvrir l'histoire du gemmage si chère à notre cité, les jeux de quilles d'antan ou encore un concert de l'harmonie «La Cigale» au cours du vernissage du Festival.

Point d'orgue de cette semaine, les bénévoles vous proposent un concert polyphonique en occitan

avec le groupe «**Les Arrenihets**» sur le kiosque de Morcenx-la-Nouvelle. Le groupe se compose de 5 hemnas (femmes en occitan) vivant dans les Landes qui se sont retrouvées au travers des chants et de la musique traditionnelle. Elles forment un cœur de femme polyphonique en langue occitane et revisitent avec enthousiasme et dynamisme les histoires d'amour des bergers (et bergères !), des istòrias de la vie quotidienne qui ont traversé les âges.

**Concert le samedi 23 septembre - 18h30 au Kiosque.**

Retrouvez le programme et toutes les infos pratiques sur [www.landesaquarelle.com](http://www.landesaquarelle.com) ou en scannant le QrCode.



## >> La prise de rendez-vous en ligne pour les titres sécurisés



La Mairie est depuis de nombreuses années équipée d'une station biométrique permettant la demande et le renouvellement des cartes nationales d'identité et des passeports biométriques.

Afin de réaliser ces démarches, il est nécessaire de prendre rendez-vous avec les agents de la Mairie, pour finaliser le dossier.

Depuis le 1<sup>er</sup> juillet, le service est équipé d'un système de prise de rendez-vous en ligne.

### Comment faire ?

Il est tout d'abord nécessaire de faire sa pré-demande sur le site de l'Agence Française des Titres Sécurisés (ANTS). Cette pré-demande devra être imprimée et présentée le jour du rendez-vous.

Après cette étape, vous pourrez prendre rendez-

vous auprès de la mairie soit :

- ♦ Sur le site de Morcenx-la-Nouvelle en cliquant sur le bouton «prendre rendez-vous».
- ♦ A l'adresse suivante : <https://rdv.anct.gouv.fr/org/59/morcenx-la-nouvelle>
- ♦ Soit en flashant le Qr Code suivant



Vous n'aurez plus qu'à suivre les instructions du site. Après votre prise de rendez-vous, un rappel sur les pièces à fournir vous sera fait, et vous recevrez un SMS de confirmation.

L'accueil de la Mairie reste, malgré tout, à votre disposition.

Si vous rencontrez des difficultés pour remplir votre pré-demande ou prendre rendez-vous, n'hésitez pas à vous rapprocher des agents du Bus France Services qui vous accompagneront dans vos démarches.

## >> Intramuros, l'application connectée de Morcenx-la-Nouvelle

Afin de faciliter la vie des citoyens et des personnes de passage sur notre territoire, la Commune de Morcenx-la-Nouvelle met à disposition l'application Intramuros à ses administrés. Aujourd'hui, plus de 2000 personnes ont téléchargé IntraMuros sur leur smartphone et suivent ainsi les actualités du territoire.

Elle peut être téléchargée gratuitement sur Google Play et Apple Store en tapant « IntraMuros ».

Cet outil permet d'être informé en direct de toutes les actualités, événements et autres services de notre territoire, et permet de répondre aux questions :

- ♦ Que faire ce week-end ?
- ♦ Quelles sont les initiatives locales ?
- ♦ Comment trouver les informations sur un commerce, une association, une école, une bibliothèque...

Cette application, déployée en partenariat avec l'Association des Maires de France et le Département des Landes permet également à notre Commune et à ses acteurs locaux de gagner en visibilité dans les Communes voisines qui ont adhéré à cette application.

La Commune souhaite permettre à ses acteurs locaux (associations) de bénéficier également de cet outil en devenant gratuitement un membre « Contributeur » sur ce nouveau réseau de communication. L'objectif de la municipalité est d'accompagner les acteurs locaux dans la promotion de leurs activités et de leurs manifestations.



Vous pouvez recevoir aussi par notification les alertes majeures de la Commune (vigilance, canicule, orage ...).

Flashez ce QrCode pour télécharger l'application «Intramuros» sur votre smartphone.



## >> Expression politique

### Liste "Morcenx-la-Nouvelle Dynamique"

menée par Paul Carrère

Les réunions de mi-mandat organisées par la majorité municipale ont démontré l'attachement de la population à la vie et au développement de notre commune et surtout l'envie d'en parler collectivement. Dans les quatre villages, ces rencontres ont permis de faire le point sur le déroulement des projets structurants qui vont rapidement apparaître. Le temps de préparation nécessaire à l'élaboration de ces réalisations d'envergure peut parfois paraître long mais il est indispensable à la bonne conduite des dossiers et au franchissement de toutes les étapes administratives et techniques en concertation avec l'ensemble des partenaires. Résidence autonomie à la maison Saint Jours, Micro-crèche et habitats pour les jeunes sur le site de l'ancienne piscine, restaurant à Arjuzanx, extension du gymnase, nouveaux lotissements ... tous ces projets sont portés dans le sens l'intérêt général en imaginant la vie future de notre Commune.

### Liste "2020 la nouvelle donne"

menée par Luc Scognamiglio

Texte non transmis

### Liste "Morcenx en commun"

menée par Mickaël Eeckhoudt

Depuis le début de l'année l'inflation grimpeante a amputé le pouvoir d'achat des Morcenais(es). L'augmentation de l'énergie en août et en décembre va accentuer cette perte de pouvoir d'achat. Dans le même temps, l'augmentation de 15% de la taxe foncière et la taxe LGV ne va pas aider les ménages.

Après 3 années le local de Morcenx en Commun fermera ses portes fin septembre. En 3 ans ce local a permis de mettre en sécurité 2 femmes ayant subi des violences conjugales, un jeune homme sdf en détresse et une femme en difficulté avec sa petite fille. Nous serons bientôt de nouveau présent pour vous accueillir dans ces temps difficiles au sein du nouveau local à venir.

Nous apportons aussi notre soutien aux commerçants et habitants qui ont subi des dégâts lors des pluies de juin. En vous souhaitant une bonne rentrée.

## MARIAGES

Laetitia GOUBIN Patrick DELAUNE	04/02/2023
Christelle NIORT Frédéric ROGER	24/03/2023
Angélique NIEDERBERGER Hervé LAMAISON	15/04/2023
Johana PEYROT Paul COMMET	06/05/2023
Alexandra CUNAT Nicolas LEGER	27/05/2023
Coralie JEANDEL Julien HENRY	10/06/2023
Noémie RENAUD Aurélien COLLIN	24/06/2023
Audrey REUDET Alexandre MARTINS	08/07/2023
Christelle DAVILA Ludovic HAMONET	08/07/2023
Cindy JACQUEMIN Jérémy CALIOT	05/08/2023
Jennifer INFANTE Sébastien CROISILLE	12/08/2023
Coralie TAUZIEDE Julien BENAZECH	19/08/2023
Sylvia ZIGLER Jordy TOESCHI	26/08/2023

## NAISSANCES

Sofia BARBIER	16/01/2023
Sami DEHBI	26/01/2023
Fares SAMOUDI	05/02/2023
Zayn DAÂSANI	07/02/2023
Léa Marie MARTEGOUTTE BESSAGUET	20/02/2023
Kara CUVELETTE FABÈRES	21/02/2023
Ethan MORISSARD	02/03/2023
Alma Romy CROISILLE MORLAES	15/03/2023
Erenn LASSERRE	22/04/2023
Paloma Maria BAFFOGNE SAMSON	04/05/2023
Jade MURAT	05/05/2023
Kassy Marie Lilly SARCOU	12/06/2023
Leyana Janine Geneviève GABAL	21/06/2023
Manaël Luc Jacques DENET LEBRUN	26/06/2023
Kayden Tommy Dominique AUGUET	10/07/2023
Julie Danielle TARASCON	15/07/2023
Thia Juliette Albane SIRVENT	07/08/2023
Freya Mia BAUMGARTEN	09/08/2023
Hamad Mickael FANNY	09/08/2023

## Le MAGS de Morcenx-la-Nouvelle - ISSN 2724-962 X - N°11 - Septembre 2023

Directeur de la publication : Paul CARRÈRE - Crédits Photos : Mairie, Pixabay, Freepik, Jean-Jacques Haureils, Jérôme Baylac-Domengetroy, Mélanie Ducourneau,

Comité des fêtes de Sindères et de Morcenx - Conception : Mairie - Imprimerie : SAS SODAL - Tirage : 2850 exemplaires - Dépôt légal : septembre 2023 15

